



Déclarations et Discours

N° 74/9

LE 25e ANNIVERSAIRE DE L'OTAN, UNE ANNÉE DE REVITALISATION

Texte d'une allocution du secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen, devant l'Association du Traité de l'Atlantique, Ottawa, le 9 septembre 1974.

Je me réjouis du fait que l'Association du Traité de l'Atlantique ait accepté, en ce vingt-cinquième anniversaire de la création de l'Alliance, de tenir sa réunion à Ottawa à l'invitation du Conseil atlantique du Canada. Je vous suis également reconnaissant de l'occasion qui m'est offerte, peu de temps après ma nomination au poste de secrétaire d'État aux Affaires extérieures, d'exprimer mes vues sur l'Alliance atlantique, qui fournit le cadre de la coopération entre le Canada, l'Europe et les États-Unis pour la défense commune de nos territoires. Vous vous rappellerez sans doute que les ministres des Affaires étrangères des pays membres de l'Otan se sont réunis en juin, à Ottawa, et qu'ils ont rédigé un document réaffirmant la valeur et la vigueur de l'Alliance; je fais évidemment allusion à la "Déclaration d'Ottawa". La ratification de ce document particulièrement important a montré le dynamisme de notre Alliance.

Passant en revue les 25 dernières années, je ne puis qu'admirer la façon dont l'OTAN a su maintenir notre sécurité en s'adaptant à des circonstances diverses et changeantes. En dépit des progrès technologiques impressionnants survenus dans le domaine des armes de destruction, et notamment des armes nucléaires, et en dépit des nombreux défis posés à nos orientations politiques, l'OTAN a apporté et continue de fournir un apport fondamental à la sécurité de ses membres. Une stabilité accrue a engendré une période de paix relative et de prospérité économique des deux côtés de l'Atlantique, résultat tangible de la communauté d'attitude des pays membres de l'OTAN en matière de sécurité.

Il y a 25 ans déjà, la signature du Traité de l'Atlantique Nord, à Washington, donnait naissance à l'Alliance atlantique, association unique en son genre formée de 15 pays, conçue d'abord et avant tout pour veiller au maintien de la paix et de la sécurité de ses membres par une façon commune d'aborder la question de la défense. Conscients de la menace qui pesait sur leur sécurité alors que l'Europe se remettait des ravages de la Seconde Guerre mondiale, les pays occidentaux décidèrent de se regrouper en une alliance qui renforcerait une volonté collective de résister à l'agresseur. Mais une alliance vraiment constructive entre des
